

DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 27 DE FEBRERO DE 1853.

Crónica religiosa.

(De *El Católico*.)

En estos días en que la Religión, fija la vista en las iniquidades de la tierra, ha promulgado una de sus leyes anuales de abstinencia y de ayuno, que con tanta fidelidad observaban nuestros padres, hemos pedido á las ciencias humanas palabras de aprobacion en favor de esta antigua y santa costumbre; porque la afeminacion de nuestro siglo, su apatía moral, su poca fe, han aletargado las conciencias, y no hay medio que no deba emplearse para despertarlas.

Y las ciencias humanas, tan francamente aliadas hoy de la ciencia sagrada nos han respondido aplaudiendo la institucion de la Cuaresma. Oigan pues las almas cobardemente religiosas, oigan con respeto las exhortaciones de la Iglesia, oigan y obedezcan; porque cerca de la Iglesia está la naturaleza, que con voz terrible decreta las enfermedades y una muerte anticipada contra los infractores de la espiacion cuadragesimal.

Consiste esa espiacion en abstenerse de alimentos fibrosos y en minorar la cantidad de alimento que habitualmente tomamos.

Pues en primer lugar, es cosa probada en medicina que el uso frecuente de la carne viene á ser á la larga una de las grandes causas de enfermedades. «Algunos individuos, observa M. Broussais en su tratado de fisiología, resisten durante su juventud á los efectos del alimento mas sustancial, y aun hay algunos que recorren casi toda la edad viril sin resentirse de ello. Pero en la edad madura, como á los cincuenta años les aguardan las enfermedades!»

«Por otra parte, para mantener un justo equilibrio de accion en el sistema orgánico y prevenir las enfermedades que dependen del exceso de la sangre, conviene en la primavera disminuir el sustento animal y usar del vegetal (1).»

Hé ahí pues justificada ya por la higiene la abstinencia cuadragesimal. Ven-gamos al ayuno y veamos si la medicina habla ménos alto en favor de su observancia.

«El hombre, nos dice (1), como muchas de lo que debiera habitualmente comer, sobre todo en el estado de disipacion y de ocio, que disipa poco.... Para volver el hombre hácia el género de vida primitivo, y á la sencillez antigua y patriarcal, en que contento con los deliciosos frutos que le presentaba la tierra, elevaba, como el inocente Abel, sus votos al cielo, algunos sábios instituyeron ayunos universales....»

«El ayuno hace el cuerpo mas permeable, abre los conductos obstruidos, facilita la marcha de las secreciones y excreciones, disipa ó cuece, por asi decirlo, las materias viscosas ó saburrales que ingurgitaban las primeras vias. Por la sustraccion de los alimentos, la plétora disminuida deja un curso mas libre á la sangre....»

«Los grandes hombres que hicieron bajar del cielo las leyes de las Cuaresmas y los ayunos entre las naciones que intentaban civilizar, entendian algo mas de higiene de lo que creen algunos modernos filósofos, que no han visto en ello mas que ridículas prácticas de austeridad....»

«Es evidente que el movimiento vital, moderado y arreglado por la abstinencia de los manjares, debe prolongar la vida... No debe pues causarnos maravilla la estremada longevidad de los anacoretas....»

«Concluyamos, que los hombres reciben de las prácticas de la Cuaresma, la salud, el alivio, principalmente en los países cálidos; que estas prácticas, suavizan ademas el carácter, inclinan el ánimo á sentimientos de humanidad, de modestia, y contribuyen á la civilizacion y pureza de costumbres (2).»

«Es imposible negar, escribe M. Rostan (3), que el ayuno puede ser infinitamente útil. Favorece la animalizacion de los fluidos, dá á los órganos digestivos mas energía, y á todas nuestras vísceras y funciones mas holgura y actividad.»

«Importa mucho, concluiremos con el sábio Planqué (4), importa mucho, al aproximarse la primavera, disminuir la cantidad y variar la calidad del alimento que se acostumbraba tomar. Y por cuanto los sulfuros de la carne son mas duros que los

del pescado y las legumbres, nada hay que temer de estos últimos, ántes bien, mucho que esperar. Y me atrevo á decir que si la Cuaresma no fuera de institucion religiosa, debiera ser de institucion de medicina.

«Solo por una delicadeza mal entendida, se dispensan muchas personas de la abstinencia y del ayuno de Cuaresma. Testigos de ello una infinidad de personas sábias y virtuosas que lo observan exactísimamente, y viven mas, que los que por sensualidad dejan de observarlo....»

«El ayuno de Cuaresma, que es una sabia dieta; la abstinencia, que es el uso de manjares mas fáciles de disolver, preparan maravillosamente el cuerpo á la renovacion que procura á toda la naturaleza el sol al aproximarse á nuestro hemisferio.»

Hombres religiosos, ya lo oís: los días de penitencia que han comenzado para vosotros, serán no ménos provechosos á vuestros cuerpos que á vuestras almas: *animabus corporibusque curandis*. No penseis, pues, en solicitar vergonzosas dispensas que la medicina y la fe reprueban á la par.

Y vosotros, gente sensual y descreída, entended, que al eximiros de las privaciones cuadragesimales, os espondeis á dolencias tanto mas molestas cuanto mayores habrán sido vuestros excesos. ¡Cuántos desgraciados se han mofado de la Cuaresma, que hubieran prolongado muchos mas años su vida, observándola!

Para lo demas, no olvidemos que esta Cuaresma, que tanto espanta á nuestra mollicie, es muy poca cosa en cotejo de las que se practican en la parte oriental de Europa, en Asia y en América. En Turquía, todo el mundo, ricos y pobres, propietarios y artesanos, permanecen sin comer ni beber desde la salida hasta la puesta del sol, durante el mes del Ramazan. En el Indostan, las altas clases de la sociedad nunca comen carne ni pescado. En algunas tribus de América, se observan, en ciertas épocas de la vida, ayunos de tres y seis meses, ayunos tan austeros, que los nuestros son un juego en su comparacion.

En religion como en higiene, el régimen frugal, muy frugal, es el mas saludable de de todos. ¿De qué sirven tantos aderezos culinarios, tan comunes hoy día? Con pan, agua, frutas y raices los Pablos, Antonios y Arsenios vivian mas de un siglo!

(1) Dicción. de medic. art. *Abstinencia*.(2) *Dicc. de med. artíc. Ayuno*.

(3) Curso elemental de higiene parte II, cap. 1.

(4) *Biblioteca selecta de medicina*, tom. I, pág. 55.

(Del mismo periódico.)

El *Especulador* de Dijon, diario francés, trae la noticia siguiente: «La fiesta de la Purificación se celebró este año en el convento del Buen Pastor con una ceremonia que hizo eco en la ciudad, y admiró á todos sus habitantes. La nieta del presidente de Broses, la señora condesa Isabel de Aryly, hizo sus votos de profesion religiosa de esta orden. Presidió la ceremonia el Sr. Obispo de la diócesis, dirigiendo un discurso el P. Lacordaire.» Esta noticia nos mueve á dar una ligera idea de este y algunos otros institutos piadosos.

Ante todo no estará demas advertir que el presidente de Broses, cuya nieta acaba de profesar en Dijon, era una de las primeras celebridades literarias de aquel departamento, é imbuido como todos los de su época en ideas poco favorables á los institutos monásticos los combatió con su pluma en varios escritos. Su familia es una de las mas ilustres de la provincia. La condesa deja una grande fortuna, abandona los halagos del mundo, las comodidades del siglo; y ¿para qué? Para dedicarse al servicio de Dios sirviendo á la humanidad en la comunidad de religiosas del Buen Pastor, cuyo objeto es recoger las jóvenes que el estravío, la corrupcion, el abandono precipita en el vicio, y que vueltas en sí quieren mudar de vida. Las religiosas del Buen Pastor se dedican á la moralizacion de estas desgraciadas víctimas por el trabajo, por la institucion religiosa, llevándolas al camino de la virtud con medios dulces y suaves, cariñosos y maternales. De estas jóvenes unas abrazan la vida religiosa, otras permanecen en el convento en clase de convertidas, varias vuelven á la sociedad colocándose como sirvientas en casas, ó trabajando en el oficio que aprendieron durante el tiempo de su retiro y correccion. Pocas reincidencias se cuentan. Tan saludable fué el cambio que allí recibieron con la instruccion y el ejemplo de las virtuosas religiosas. En casi todas las ciudades de Francia hay un convento del Buen Pastor. Tiene la institucion su convento matriz en Angers. Por los grandes bienes que reportan á la sociedad, merecen estos institutos particular proteccion de las autoridades civiles y políticas. Visitábamos uno de ellos en una ciudad del Norte de Francia, cuya mayoría de habitantes pertenece al culto protestante, y oimos de los lábios de su venerable superiora elogiar la ilustrada proteccion del prefecto y del alcalde, ambos calvinistas, dada á las religiosas y á sus alumnas.

La institucion que en la calle de Atocha de esta corte fundó una señorita de las primeras familias de España, tiene mucha analogía con la del Buen Pastor, que de Francia se propaga en Inglaterra, en Suiza, en los Estados-Unidos, en Italia y en Alemania. ¡Quiera el cielo dispensar

su proteccion al naciente establecimiento de la hermana del señor conde de la Vega del Pozo! Interésense por él todas las almas caritativas y generosas porque en ello se interesan en una obra de regeneracion social, en una obra eminentemente católica y humanitaria. ¡Ojalá otras personas de la alta sociedad, de familias ricas y afortunadas imiten el ejemplo de la virtuosa hermana del señor marques de los Llanos, fundando en otras ciudades la asociacion que ella ha fundado y sostiene en Madrid. En Francia, en Inglaterra, en los Estados-Unidos se propagan estos establecimientos, los protejen sus gobiernos, los favorecen los particulares de todos cultos y opiniones, porque ven en ellos la moralizacion de la criatura humana. Y en estos establecimientos religiosos entran jóvenes á quienes adornan las mas bellas gracias de la naturaleza, los mas singulares dones de la fortuna, todas las comodidades, todos los encantos del siglo. Cuando se visitan los conventos de las hermanas de la Caridad, de la Misericordia, del Buen Pastor, de San José, de la Buena Conducta, de Nuestra Señora de Loreto, del Sagrado Corazon de Jesus, y tantos otros que bajo diferentes advocaciones se dedican á la enseñanza y al servicio de la humanidad en alguna de sus innumerables miserias se encuentran hijas de condes, de duques, de marqueses, de banqueros opulentos, de industriales ricos, de sábios ilustres, de guerreros valientes que cambiaron el brillante sombrero y peinado por una toca, el traje elegante por un vestido tosco de estameña, espléndidos salones para ir á encerrarse en un hospital, ó en una escuela, en una prision, ó en una casa de sordos mudos, ó dementes, á consolar á unos y enseñar á otros. Vióse en el año de 1849 tomar el hábito de hermana de la Caridad en uno de los conventos de Paris á la señorita hija del marques de Mornay, nieta del mariscal Soult duque de Dalmacia, persona de rara hermosura, de educacion esmerada, que dejaba una fortuna de 100 mil pesetas de renta (1) y brillantes matrimonios para ir á asistir á los enfermos y enseñar á las niñas pobres del mas oscuro cuartel de aquella capital. Vivian en una de las primeras ciudades de Alemania el año de 1842 dos jóvenes baronesas que eran las delicias de la sociedad elegante; en 1845 se encontraban en el convento matriz de hermanas de la Caridad de la Alsacia, pasando el noviciado y sujetándose á las mas duras pruebas ántes de emitir sus votos solemnes; y hoy dirigen el convento que con sus propios bienes les permitió fundar en Colonia el ilustrado monarca de Prusia. Al frente del convento de las hermanas de la Misericordia de la ciudad de Velgerat, departamento del

(1) En uno de nuestros últimos números hablamos ya de su muerte y de su entierro que parecerá el entierro de una santa.

Perigord, estaba la hermana Natalia de Padillon: era única hija, heredera de un título ilustre, de una fortuna opulenta: habia recibido la mas elegante educacion en los colegios de la capital; adornábanla los talentos mas distinguidos y la cultura mas esquisita de su inteligencia. Llega á su casa y al dar el primer abrazo á su tierna madre le significa su resolucion de entrar hermana de la Misericordia. A la sorpresa sucede la obediencia de someterse á las pruebas que la autoridad maternal le intima para asegurarse de su vocacion. Recorre las capitales de Inglaterra, Prusia y Austria; visita todos los lugares de los deliciosos valles del Rhin, que en los veranos puebla la mas rica y la mas elegante aristocracia de Europa; es introducida en los primeros círculos y sociedades, búscanla por esposa, piden su mano jóvenes de las primeras familias de su pais; pero Dios habia dispuesto su corazon para destinos mas altos: vuelve á su casa, y su resolucion es invariable. Entra en el convento de la Misericordia para cumplir con los preceptos de este instituto, de los cuales el primero es asistir á los enfermos pobres en su domicilio, llevándoles las medicinas y alimentos necesarios. Una peste terrible afligia aquella ciudad el año de 1841, y de ella fueron acometidos muchos españoles refugiados en aquel punto. La hermana Natalia de Padillon fué el ángel de la caridad divina que les cubrió con sus alas, asistiéndoles con la ternura de madre, con la dulzura de una hermana, con el interes de una santa, viendo en ellos las víctimas de la proscripcion y del dolor. Noche y dia estaba á la cabecera de su lecho; su asistencia esmerada los arrancó á todos de las puertas de la muerte. Habia en el hospital de la misma villa como superiora de las hermanas de la Caridad la hija de la condesa de Dabsac.

¡Cuántas de estas virtuosas é interesantes personas se ven cuando se visitan los hospitales, los establecimientos religiosos y de beneficencia de Francia, Suiza, Inglaterra y demas paises de Europa, que el viajero ilustrado tiene cuidado de examinar para su instruccion y edificacion! Encuéntrase en Nancy, capital de la Lorena, el establecimiento que la condesa de Contrecourt fundó, dejando el siglo para recoger huérfanas y hacer sirvientas cristianas. Largo seria el catálogo de estas personas distinguidas si quisiéramos enumerar todas las que nos honran con su amistad en Francia, en Inglaterra y en Alemania. El temor de ofender su modestia y turbar su retiro nos recomienda el silencio. Aun nos acordamos del viaje que en 1847 hicimos hasta Varsovia en compañía de la joven princesa Borgueheses que iba á aquel punto á fundar un convento del Sagrado Corazon de Jesus. Solo el Catolicismo inspira estas sublimes vocaciones, convirtiéndolo en heroínas de Caridad las que pudie-

ran serlo de la elegancia del siglo por una de las mil dotes con que brillarian en él.

Y son admirables los efectos que producen. La muger del mariscal Soult, de religion protestante, á los ocho dias de la profesion de su nieta como hermana de la Caridad se convirtió al Catolicismo, diciendo: «no puede por ménos de ser la única y verdadera Religion la que inspira los sacrificios que observo en mi nieta.»

La Iglesia adopta y santifica todas estas instituciones religiosas. Tuvo ella siempre medios de venir al socorro de las miserias que afligen á la humanidad, procurando á nuevos males nuevos remedios segun las diferentes circunstancias de los tiempos y de las cosas. ¿Quién no conoce la institucion de las Crestas, de las salas de asilo, de las escuelas de párvulos, de las escuelas del domingo, de las sociedades de maternidad, de las hermanas de los pobres, de las hermanas de los ciegos, etc., inspiradas por la Religion, protegidas y dirigidas por algunos individuos del clero católico, y las colonias agrícolas de Francia y Bélgica para la correccion de los jóvenes penados por los tribunales? Los siglos medios eran dias de turbulencia, de agitacion, de guerra y de combates, y entonces nacieron ciertos institutos religiosos, que con la vida contemplativa y austera enseñaban á los poderosos del siglo á refrenar su ambicion y moderar sus pasiones, y entraban en ellos barones y duques, marqueses y princesas, inspirados por los consejos del Evangelio. El pueblo imita casi siempre lo que ve en las alturas de la sociedad. Si las cumbres de las naciones están adornadas de las flores de la virtud, tambien en los valles de los pueblos brotan virtudes admirables. Dios no dá solo á los grandes fortuna para ejercer la caridad, tambien les inspira virtudes para edificar con su ejemplo. En este siglo de positivismo y de goces materiales, de lujo y de ostentacion, de pasiones elegantes, de gustos refinados, de aspiraciones al poder, á la fortuna, se ven esos ejemplos de que hemos hablado anteriormente, que todo lo abandonan por servir á la humanidad enferma y desvalida.

Pero este escrito se va haciendo largo y por otra parte seria pretension temeraria reducir á los límites de un artículo lo que daria materia para mas de un volumen.

Noticias estrangeras.

Inglterra.—Las interpelaciones anunciadas por M. de Israeli sobre las palabras atribuidas á sir Carlos Wood, presidente de la administracion de indirectas, tuvieron lugar el 4 por la noche en la sesion de la cámara de los Comunes.—M. Wood no asistió á la sesion por causa de estar indispuerto; pero lord John Russell comunicó una carta que su colega le habia dirigido con motivo de su discurso en Halifax, y en la cual se encuentran las siguientes frases: «He tenido

un disgusto al saber que espresiones que se me han atribuido en un discurso que dirijí á mis comitentes hayan sido interpretadas de una manera desfavorable para el Emperador de los franceses. No diré si he hecho uso ó nó de las espresiones que se me atribuyen, pero es imposible que improvisando, como yo lo hice, sin premeditacion, se me hayan escapado tales espresiones al trazar el paralelo entre las ventajas de nuestro sistema político y el resultado de los acontecimientos de los tres últimos años en Francia, paralelo que, bajo mi punto de vista, tendia á demostrar que la adopcion de la reforma electoral debia probablemente traernos el establecimiento del sufragio universal.»

Esta carta termina así: «Puedo decir de la manera mas positiva que nada ha estado tan lejoso de mi pensamiento como el emplear espresiones que pudieran ser consideradas como ofensivas para el Emperador de los franceses, y siento que se me haya escapado alguna palabra que pueda dar lugar á una interpretacion tan errónea.»—Despues de esta declaracion tan precisa era supérflua toda discusion ulterior, y M. de Israeli no ha tomado la palabra.—A instancia de M. Cobden, M. John Russell ha dado las siguientes esplicaciones sobre los pretendidos armamentos que se atribuyen á la Francia: «Aunque sea cierto que el gobierno francés haya creído deber aumentar y perfeccionar sus fuerzas navales, no obstante el aumento y perfeccion de que se trata no son de naturaleza para hacer necesarios por parte del gobierno de la Reina una reclamacion ó una peticion de esplicaciones. (Aplausos).—Añadiré que las relaciones que existen entre los dos países son muy amistosas, y sobre todo en lo relativo á los asuntos generales de Europa. Los dos no tienen mas que una sola idea. (Aplausos).—En cuanto á las noticias supuestas del noble lord-Edgecombe, de que ha hablado mi noble amigo, ignoro perfectamente su naturaleza; pero lo que yo sé es que el gobierno de la Reina es tan buen conducto para las noticias como puede serlo el noble lord (Risas.)»

En todo caso no he recibido ningun aviso de lo que pretende saber el noble lord. Aunque esté bien informado de lo que pasa en los puertos de Francia, está poco al corriente de lo que se pasa aquí (Risas.) Y por consiguiente mi honorable amigo me permitirá que dé ménos importancia que lo que él parece darles á las demas noticias del noble lord (Risas.) Hay personas cuyas palabras no deben hacer autoridad (Risas.)»—A la salida del correo continuaba la sesion.

Noticias nacionales.

MADRID 19 DE FEBRERO.

Reformas.—Parece que entre varias reformas que se intentan en el cuerpo de sanidad militar, una de las que se plantearán mas pronto, es la creacion de *compañías de sanidad*, para la asistencia de los enfermos de los hospitales militares, y servicio de los mismos.

— Los periódicos de Lisboa anuncian el fallecimiento ocurrido en la isla de Madera de la princesa doña María Amalia Augusta, hija del difunto emperador D. Pedro y hermana de la reina de Portugal. Su alteza tenia 21 años cumplidos de edad.

— Parece que el señor Fariñas ha sido nombrado gobernador de la provincia de Valencia.

— Un despacho telegráfico de Nueva Orleans anuncia que el gobierno de Méjico ha sucum-

bido ante la revolucion, huyendo el general Arista, presidente de la república, y aguardándose con impaciencia la llegada del general Santa Ana, para que restableciese el orden y el imperio de la ley.

— Se ha confirmado lo que dijo la correspondencia autógrafa hace mas de una semana sobre la terminacion de los incidentes á que han dado lugar las espresiones del general Narvaez. El duque de Valencia salió el 15 del actual de Biarritz para Paris donde piensa restablecer su salud con licencia de S. M. la Reina. Los opositoristas dicen que el duque de Valencia se dirigirá en queja al Senado: tenemos motivos para dudar. Añaden que se dirigirá en el mismo alto Cuerpo una interpelacion al gobierno sobre este asunto, pero aunque así sea la resolucion del Senado no puede ser dudosa supuesto que desde 1847 estableció con su voto la jurisprudencia de que el gobierno puede emplear cuando y donde quiera á los generales que sean senadores.

— El espediente que pedia en el ministerio de la Guerra sobre el sueldo que habia de señalarse á los oficiales que se encuentran por solicitud propia en la reserva, acaba de ser resuelto por el señor ministro de la Guerra declarándoles derecho á las tres cuartas partes del sueldo, cuando los que se hallan en igual situacion no disfrutaban mas que de una mitad en otros países.

Tambien se piensa, á lo que dicen, en suprimir la clase de segundos comandantes; en nivelar los sueldos de los gefes de infantería y caballería; pero con obligacion en los de infantería de mantener caballo; y en hacer en el equipo de nuestra infantería la variacion útil y económica de suprimir la casaca y casaquilla, constituyendo estas prendas con levita y capote.

— Aunque hace dos dias que dimos los primeros la noticia relativa á la supresion del ministerio de Fomento todavia podemos añadir hoy algunos pormenores sobre el asunto. La supresion del ministerio de Fomento, quedó acordada, segun se nos ha dicho, en un largo consejo de ministros celebrado hace dos dias, y añádesese que anoche S. M. aprobó esta idea de casi todos los ministros. Es posible que esta decision traiga la separacion voluntaria de alguna persona del importante puesto que ocupa. Por lo demas las dependencias todas del ministerio de la Gobernacion se trasladan al local que ocupa hoy el ministerio de Fomento, pasando á ocupar la capitanía general y todas las demas dependencias militares el edificio de la Casa de Correos, actualmente ministerio de la Gobernacion.

— Parece que el general Ros de Olano ha sido nombrado capitan general de Galicia.

— *El Telégrafo*, periódico de Méjico, publica, y *La España* reproduce en su número del dia 12 y ayer el *Heraldo* el siguiente lance que, por referirse á uno de nuestros compatriotas, será leído con interes por nuestros lectores:

«Hoy por la mañana se habia propuesto el joven touriste D. Ramon Cabrera, sobrino (1) del célebre general español del mismo apellido, dar un paseo á caballo, y se dirigió hasta Tacubaya. Poco ántes de llegar á la llamada Casa-Colorada, acercósele un individuo que, en union de otros dos, estaba sentado debajo de los arcos, descansando al parecer de las fatigas de la caza, pues uno de ellos llevaba una escopeta, y con tono bastante humilde le pidió lumbre. El Sr. Cabrera, sin la menor desconfianza, le prestó su puro, y mientras aquel iba encendiendo su cigarro, en cuya operacion invirtió mas del

(1) Segun nuestras noticias no es sobrino, sino hermano, y no se llama Ramon, sino Felipe. (N. del C.)

tiempo regular, se levantaron sus compañeros, y sin mas preámbulo suplicaron al joven español les diese un pesito. Conoció este entonces con quiénes se las tenía que haber, y empuñando precipitadamente sus pistolas, intimó á los malhechores se retiraran, so pena de hacerles fuego; mas no había aun concluido de hablar, cuando sus adversarios se habían apoderado ya de las riendas de su caballo. Trabóse entonces una de esas luchas que, aunque en pequeño recuerdan remotamente las hazañas de *Los Tres Mosqueteros*.

Apéate... exclamó en un lenguaje no muy pulcro, uno de los ladrones, agarrando vigorosamente de una mano á Cabrera.

Viendo que este no obedecía, sacó el aspirante á indulto un puñal y procuró herirle, mas un movimiento rápido del joven hizo que se desviase el arma, y solo tuvo la parte anterior del brazo derecho levemente lastimada. Sin perder un segundo, alzó la mano, y con la culata de una de sus pistolas, dió un furibundo golpe en la cabeza de su agresor, que logró derribarlo y dejarlo sin sentido.

Los esfuerzos de esta lucha y los gritos de los combatientes espantaron al caballo, que de por sí era sumamente vivo, de modo, que viéndose los otros dos ladrones obligados á soltar las riendas, y no pudiendo Cabrera apoderarse de ellas con tiempo, vióse en un instante aislado, y á distancia de diez ó doce pasos de sus enemigos.

En cuanto cayó al suelo, el primer ladrón, el que llevaba la escopeta, creyéndolo muerto, quiso vengarle, apuntó al joven, y disparó su arma.

La bala atravesó de parte á parte el sombrero de Cabrera.

Este no pudo ya contenerse por mas tiempo, y descargó á la vez sus dos pistolas: una de ellas no dió fuego, y la otra hirió en el hombro al de la escopeta. Mientras tanto, el aporreado había vuelto del susto, y uniéndose á su compañero, que todavía estaba ileso, parecieron ocultarse para atacar entrambos á un mismo tiempo al intrépido Cabrera; pero viendo que este con la mayor frescura volvía á armar sus pistolas, que sea dicho de paso, eran solo de un tiro, juzgaron que sería para ellos mas prudente no empeñarse en nueva lucha, y mas que de prisa pusieron piés en polvorosa. Disponíase el digno sobrino de su tío á perseguirlos, cuando dos amigos nuestros, que á larga distancia habían presenciado aquella escena, que hemos empleado diez minutos en narrar, y pasó en unos cuantos segundos, llegaron bastante á tiempo para impedirle se diera ese inútil trabajo. Debemos los pormenores de este pequeño drama á uno de esos testigos oculares. El señor Cabrera es un joven que todavía no tiene veinte años, y bien se conoce que tiene algo de la sangre de su tío, el famoso general carlista.

Seccion comercial.

BARCELONA 19 DE FEBRERO.

Concluye la reseña mercantil empezada á insertar en el Diario de ayer.

Lanas.—Escasas en todos los mercados de la Península lo mismo que en el nuestro, con cuya circunstancia no creemos probable declinacion en ellas, los precios establecidos se sostienen firmes, y no presentamos fluctuación mucho al llegar las nuevas en los mercados, en razon de ser limitadísimas las existencias en todas partes y muchas las necesidades. Este artículo continúa extraordinariamente firme en los mercados del Norte de Alemania, de Prusia, de Rusia y de Inglaterra. En Francia, las cortas existencias que les quedan serán apenas suficientes para llegar hasta el próximo esquileno, no permitiendo aumentarlas los precios que

en la actualidad se pagan en el exterior. Las lanas de España apesar de ser muy abundantes están en escudiente situacion en el vecino imperio y los precios muy elevados.

Trigos.—El movimiento de los granos ha sido pasablemente bueno, pues los candeales han seguido vendiéndose á 14 1/8 y á 14 1/4 pesetas cuartera, y dos partidas del fuerte de Sevilla se han colocado á 14 1/2 una, y á 15 pesetas la otra. Las últimas noticias que hemos recibido avisan que las sementeras siguen en todas partes á pedir de boca.—En el extranjero su situacion ha variado mas que en la Península, pues en todos los departamentos de Francia han declinado desde que por el *Monitor* fueron publicados los precios que deben regularizar los derechos de importacion y de esportacion de los granos y harinas. Los arribos de consideracion que últimamente han teuido en Inglaterra, han afectado sensiblemente los cursos, contribuyendo tambien á ello la mejoría de la temperatura, en vista de lo cual los tenedores se mantienen reservados. En Liverpool ha habido la semana anterior alza de 1 á 2 rs., por hectólitro. En Londres se conservan firmes los precios y la harina es solicitada, y no se cree que las importaciones del Mediterráneo y del mar Negro en 1853, puedan exceder de 2.000.000 de quarters. Lo que se aguarda del Báltico y de América descansa enteramente sobre la cuestion de precios. La Holanda y la Bélgica están en calma. En Stettin están poco animados los negocios. La falta de buques en Odessa y los precios pagados en el extranjero han abatido aqnel mercado.

Harinas.—Han mejorado de movimiento, habiéndose vendido entre otras partidas dos cargamentos, uno con marca *Torre y bandera* á 17 pesetas y otro de primera baja á 15 3/4. Los compradores se presentan poco dispuestos, confiando con mayores arribos y con ellos con alguna rebaja en los precios que actualmente rigen. Las clases de segunda están de 13 á 14 pesetas segun clase.—Las noticias que tenemos hoy de Santander continúan avisando que son pedidas las harinas en aquella plaza, aunque los precios no habian experimentado alteracion apreciable.—Los buques que habia á la carga el día 11 con destino á nuestro puerto son la pol. gol. *Clavellina*, pailebot *Dos Hermanos* y la polacra *María*, como así lo anotamos en nuestra anterior Revista.

Vinos y aguardientes.—La apariencia de los primeros es de subida, vendiéndose los apirentes para el Sor á 23 duros pipa y los de Vinaroz con igual destino á 22; para la isla de Cuba de 18 á 19 duros, con pocas operaciones. En cuanto á los aguardientes solo podemos decir que están encalmados y que las transacciones no ofrecen interes alguno en este momento. Se observa sin embargo un poco de firmeza en los precios de los vinos mas bien que desfavor. Los propietarios en ninguna parte se presentan con deseos de vender, confiando con un movimiento de alza que es probable no tarde en manifestarse en las calidades superiores. Las clases secundarias son ofrecidas en Francia.

Palma 26 de febrero.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el primer comandante graduado D. José Guasp, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El teniente coronel sargento mayor.—Fabian Aznares.

El M. I. S. Juez de primera instancia de este partido ha señalado el día primero de marzo próximo á las once de su mañana para la subasta y remate de una algarfa ó piso, y una casa yesería con sus pertenencias y otra casa meson llamado de Inca, sitas estas propiedades en esta ciudad, parroquia de Santa Eulalia, las dos primeras manzana 87, números 10, 11 y 12, de la calle *d'el Socorredor* ó del Presidio Viejo, y la otra ó sea el meson en la calle de la *Zapatería de Amunt*, manzana 6, número 5, al tenor de los albalanes de subasta que obran en la escribanía del infrascrito, y copia de los mismos en poder del pregonero público Francisco Tomas. Palma 25 de febrero de 1853.—P. M. de S. S.—Antonio Cañellas.

CONSULADO DE FRANCIA EN LAS BALEARES.

El capitán D. C. Le-Moullec, del bergantín frances *Dorade*, de la matrícula de Pontrioux,

que ha terminado en este puerto la reparacion de sus averías y que con su mismo cargo de vino y plomo en barrea, se halla pronto á seguir su viaje desde está á Rouen, necesita para hacer frente al pago de sus cuentas de una cantidad de cuatrocientos cincuenta duros aproximadamente.

Queda el capitán Le-Moullec autorizado por el señor Cónsul de Francia, para tomar dicho dinero á la gruesa sobre su buque, arreos y cargamento, hasta su llegada al referido puerto de Rouen.

Las personas que quieran consentir este préstamo podrán transmitir sus proposiciones por escrito y por duplicado en esta cancillería hasta el 27 del corriente mes á las doce del día, en cuya hora se abrirán las que hubiere en presencia de los interesados y se admitirán las mas ventajosas. Palma 24 de febrero de 1853.—El canchiller del Consulado.—I. Choussat.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día.

SAN SERAPIO, MÁRTIR.

Este santo padeció muchos tormentos hasta dar la vida por Cristo en Alejandría, teniendo por compañeros de su triunfo á los santos Ce-real, Pupulo y Cayo.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 25. De Puerto-Rico y Alicante en 3 días corbeta *Matilde*, de 159 ton., cap. D. José Singala, con 5 pas., cueros y café.

De Barcelona en 2 días polacra goleta *Desamparados*, de 70 ton., pat. Miguel Mulet, con 16 pas., efectos y lastre.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DÍA 27 DE FEBRERO.

Sale el sol á las 6 horas y 25 minutos.

Pónese á las 5 y 35

Sale la luna á las 10 y 5 id. de la noche.

Pónese á las 8 y 41 id. de la mañana.

Hora que debe señalar el reloj al medio día verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h^s. 13 m^s. 9 s^s.

AVISOS

Acaba de llegar en esta capital un comisionado procedente de la fábrica de *Oriente* de Barcelona, con un gran surtido de perfumería, como son: jubones de olor, pomada, aceite, aguas de olor, etc.; vendiéndose á precios muy cómodos, por mayor y menor, en la fonda del Vapor, cuarto número 21, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

— Una nodriza viuda, de edad de 28 años, y la leche de 14 meses, desearia encontrar criatura para darle de mamar en casa de los padres de la última: en esta imprenta darán razon.

— El 8 del próximo mayo se venderá á pública subasta en Iviza el aparejo, amarras y lancha del bergantín griego *Passidone*, que naufragó en aquellas costas en diciembre último: todo se salvó ménos los dos palos machos y el baulón.

— Se desea dar en alquiler una casa con bastante comodidad, con muebles ó sin ellos, sita en la calle de *Border*, tiene jardín y agua para beber. En esta imprenta darán razon.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP, EDITOR RESPONSABLE.